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“Aprendi muito com ele”, diz cAiAdo durAnte 
homenAgem Ao ex-governAdor iris rezende
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Saúde poder executivo

Agentes de combate a 
endemias e equipes de 
apoio fortalecem as visitas 
domiciliares e fazem ampla 
varredura dos bairros
cidadeS  | 4 política  | 3

ApArecidA 
intensificA 
combAte 
Adengue

câmArA AprovA 
três projetos de 

leis que trAtAm 
de plAnejAmento 
e orçAmento dA 

AdministrAção 
públicA

Governador prestigiou descerramento do busto de Iris Rezende no plenário, que leva o nome do político 
falecido em 2021. Também foram inaugurados novos estúdios da TV Alego e auditório Carlos Vieira
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Último dia para solicitação de isenção de taxa de 
inscrição no Vestibular UEG 2023/1 cidadeS  | 4
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o líder do 
outro pessoal

A resposta dada até agora pelo presi-
dente eleito Lula (PT), depois da cam-
panha acirrada, tem sido a busca do 
equilíbrio. volta a ser o grande articu-
lador, capaz de reunir em uma mesma 
área de atuação, pensamentos diver-
gentes. ele está no controle. Já conse-
guiu retomar conversas em torno de 
um governo em formação e de proje-
tos. Lula tem insistido, desde o segun-
do turno, de que este não é um gover-
no do PT. Uma das missões é controlar 
uma militância aguerrida, capaz de 
defender o PT e Lula acima de tudo e 
de todos. mas que continua arredio à 
necessidade de aproximação e divisão 
de poder com setores conservadores. 
Lula é o líder do outro pessoal. 

a política governista
Ao contrário das eleições, a política 
continua repetindo a sua lógica. mar-
coni Perillo, por exemplo foi eleito 
governador de Goiás em 1998, con-
tando com 11 deputados na Assem-
bleia Legislativa, no final de outubro. 
Assumiu em janeiro com apoio de 27. 
Lula é o fator de atração ao novo go-
verno. Com o apoio de dez partidos na 
eleição, já garante a presença do PSd 
e do mdb na equipe de transição. o 
União brasil, que só não esteve com 
Lula pelos interesses regionais de ro-
naldo Caiado em Goiás e ACm neto 
na bahia, é o próximo. Apoios pontuais 
em siglas como PP e republicanos 
também estão em pauta. Parlamentar 
tem resistência a ser oposição. 

o outro polo
dez dias depois da eleição, o PL se co-
locou na oposição ao futuro governo 
Lula. Com a maior bancada na Câma-
ra e um crescimento expressivo no 
Senado, promete fazer barulho con-
tra o governo. o presidente da sigla, 
valdemar da Costa neto, confirmou 
convite para que Jair bolsonaro seja o 
presidente de honra do partido. Seria 
uma espécie de conselheiro, com di-
reito a casa, salário e advogados pa-
gos pelo partido. essa postura deve 
se espalhar em vários estados, inclu-
sive em Goiás, onde Wilder moraes, 
major vítor Hugo e vanderlan Cardoso 
(este ainda no PSd) comandaram a cam-
panha bolsonarista no segundo turno.

o mico dos militares
Quarta-feira, dia 9 de novembro. Pode 
ser o dia do mico. o ministério da de-
fesa promete entregar relatório com 
sua avaliação sobre o funcionamento 
das urnas eletrônicas. o documento é o 
menos vista e mais comentado, fomen-
tando especulações e notícias falas que 
embalam sonhos golpistas. TCU, TSe, 
oAb e observadores internacionais não 
encontraram nada de errado nas urnas. 

caiado e o agro
o governador ronaldo Caiado (Ub) 
alterou a estratégia para a criação 
de um novo imposto em Goiás. Será 
cobrado dos produtores rurais, a 
exemplo do que já acontece no mato 
Grosso. o setor ficou inquieto ao sa-
ber pela imprensa. Caiado fez o certo, 
chamando o setor para o diálogo, an-
tes de colocar o projeto para tramitar 
na Alego. o dinheiro arrecadado será 
usado em obras de infraestrutura, es-
pecialmente estradas para o escoa-
mento da produção. As entidades do 
setor estão convidadas para partici-
par da gestão do novo fundo.  

caiado e a cultura

o governador deve receber, nos próxi-
mos dias, um abaixo-assinado, pedindo 
que vete o projeto aprovado na Alego, 
que transfere a antiga sede do Legisla-
tivo goiano para o Tribunal de Contas 
dos municípios. o compromisso ante-
rior era doar o prédio para que a Prefei-
tura de Goiânia instalasse ali o Palácio 
da Cultura. A Prefeitura desistiu, mas 
os artistas estão a campo, em busca de 
assinaturas e apoio. 

tiro no pé
no momento em que o novo governo fe-
deral acena para a revogação de decretos 
que liberam a compra e o uso de armas 
de fogo no país, a Guarda municipal de 
Goiânia apressa a compra de fuzis. Sem 
licitação. . 

é pra valer
Chama a atenção a firmeza do TSe 
em fazer cumprir a cota de gênero 
nas eleições. A Câmara municipal de 
Goiânia já perdeu cinco vereadores, 
por esse tipo de irregularidade, co-
metida pelos partidos. A regra deve 
valer ainda para o PL estadual, que 
elegeu três deputados para a Alego. 

adriana não 
é candidata?
Preparada, com bom papo e boa visão 
de mundo, Adriana Accorsi prepara mu-
dança para brasília, onde vai cumprir o 
seu primeiro mandato como deputada 
federal. Garante que não será candidata 
à prefeitura de Goiânia, porque o presi-
dente Lula precisa dela para fortalecer a 
bancada na Câmara. este é o plano inicial. 
mas política é política. ou não. . 

anápolis e aparecida 
em aberto
o momento é de renovação na política 
em todos os níveis. Goiânia não tem can-
didato natural. Aparecida de Goiânia tem 
Wilmar mariano como candidato natu-
ral, depois de assumir com a renúncia 
de Gustavo mendanha. mas está longe 
de demonstrar força e ser unanimidade. 
Jogo aberto também em Aparecida. o 
mesmo acontece em Anápolis, onde o 
prefeito roberto naves vai para a meta-
de final do segundo mandato. . 

Freire merece respeito

entre as notícias falsas que continuam 
circulando no pós-eleição, pintou a “in-
dicação” de Paulo Freire para comandar 
a educação. Falta de respeito pura. Freire 
continua sendo lembrado por especialis-
tas do setor no mundo todo. É considera-
do como patrono da educação brasileira 
e teve sua contribuição reconhecida pela 
Unesco. no ano passado, uma parte do 
brasil celebrou o centenário de nasci-
mento. Paulo Freire nos deixou há 25 
anos, vítima de um infarto.

bolsonaro 2026?
A melhor notícia que bolsonaro teve 
na semana foi o reconhecimento da 
sua candidatura em 2026, por parte do 
PL. É o político com maior capacidade 
de mobilização no brasil. É preciso ver 
como vai atuar fora do poder, com a 
missão de continuar reunindo os segui-
dores. Seria um caso inédito também 
na política do brasil, com a perspecti-
va de completar 12 anos em campanha 
eleitoral para presidente. 

Filhos na itália?
Por sua vez, os filhos Flávio e Eduardo 
bolsonaro estão buscando a cidadania 
italiana. Garantem que não há nada a ver 
com a busca de novos horizontes. Afinal 
de contas, o bom filho nunca foge à luta. 

cruzada virtual

o dia mundial do diabetes, comemorado 
em 14 de novembro, traz um alerta dos 
especialistas. A visão é um sentido que 
sofre. Como a doença promove altera-
ções nos vasos sanguíneos, a irrigação da 
estrutura ocular fica prejudicada e pode 
surgir a retinopatia diabética. Segundo 
o oftalmologista Humberto Borges, a 
doença é silenciosa e só se manifesta em 
estágios avançados. Por isso, é aconse-
lhável  procurar  um especialista em caso 
de sintomas como  visão borrada e a per-
da repentina da capacidade de enxergar.

daniel, a polêmica
A Copa do Mundo começa já no final da 
semana que vem. Uma novidade é a con-
vocação de 26 atletas para cada seleção. 
no brasil, a polêmica atende pelo nome 
de daniel Alves que tem jogado pouco, 
mas tem a confiança do técnico Tite. Aos 
39 anos, é o jogador mais velho convoca-
do pelo brasil para uma Copa. 

vila de olho no verde

o vila nova segue em busca de um título 
no futebol profissional. Na capital fede-
ral, joga nesta quarta, 9, contra o brasi-
liense na primeira partida da semifinal da 
Copa verde. no ano passado, o vila foi 
vice, perdendo para o remo, nos pênaltis.

por que?
Somente a certeza de poder é mais forte 
do que a expectativa de poder.

“Quando a educação não 
é libertadora, o sonho do 
oprimido é ser opressor”  

(Paulo Freire)
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“Aprendi muito com ele”, diz Caiado durante 
homenagem ao ex-governador Iris Rezende

o governador Ronal-
do Caiado partici-
pou, nesta terça-fei-

ra (08/11), de homenagem 
realizada pela Assembleia 
Legislativa de Goiás (Ale-
go) a Iris Rezende Macha-
do, falecido aos 87 anos 
no dia 9 de novembro 
de 2021, que dedicou 70 
anos à vida pública, com 
participação ativa na re-
democratização do Brasil 
pós-ditadura e que deixou 
grande legado ao exercer 
os cargos de governador 
de Goiás, vereador e pre-
feito de Goiânia, deputado 
estadual e ministro do 
governo federal por duas 
vezes. Uma cerimônia 
marcou o descerramento 
do busto de Iris Rezende, 
que também dá nome ao 
plenário da Casa, onde 
foi instalada a honraria 
aprovada por unanimida-
de pelos deputados, em 
março desse ano. 

“Aprendi muito com ele. 
Iris Rezende tinha uma 
sabedoria própria. Era um 
instinto, um dom que Deus 
lhe deu. Era algo que ele ti-

nha: um carisma que atraía 
as pessoas no lugar onde 
ele chegava”, afirmou o 
governador. “Ouvimos dele 
que o político só existe se 
estiver em contato com o 
povo. O político que se re-
colhe em seu gabinete não 
tem noção da realidade”, 
citou entre os aprendiza-
dos que obteve no conví-
vio com o ex-governador. 

Para Caiado a trajetó-
ria do homenageado deve 
servir de inspiração para 
a classe política goiana. 
“Goiás precisa fazer uma 
escola de política em que 
seus líderes se preocupem 
também em disputar es-
paço federal, ter cargos 
para definições de pro-
jetos relevantes para o 
Estado”, explicou. Entre 
outras posições, em 1986, 
Iris assumiu o Ministério 
da Agricultura, durante 
o governo do presidente 
José Sarney, e, depois, a 
pasta da Justiça, durante 
o governo de Fernando 
Henrique Cardoso.

Em momento de des-
contração, o governador 

brincou com uma das dicas 
deixadas por Iris Rezen-
de para driblar os muitos 
pedidos que um chefe de 
Executivo recebe ao longo 
do mandato. “Estou arre-
medando o Iris um pouco. 
Começo a contar as histó-
rias de 1986 e até chegar 
2022 o cidadão já cansou, 
não me pede mais nada e 
está disposto a ir embo-
ra”, falou Caiado em tom 
de brincadeira.

“Sua vida foi grandiosa 
demais para não ser sem-
pre lembrada”, declarou 
a filha de Iris, Ana Paula 
Rezende. Em nome da fa-
mília, ela lembrou o lega-
do do pai, que dedicou 70 
anos à vida pública. “Essa 
homenagem reforça a im-
portância da política feita 
por vocação, por espírito 

público. Mostra que é um 
caminho que vale a pena. 
Os goianos tiveram um re-
presentante digno de seus 
ideais”, completou. 

A viúva de Iris, a ex-
-deputada federal Dona 
Íris de Araújo, também 
prestigiou a solenidade, 
assim como os outros dois 
filhos do casal, Cristiano 
de Araújo Rezende e Adria-
na de Araújo Rezende. Para 
Dona Íris, o ex-governador 
realizou um grande sonho 
ao se tornar tão popular 
e encerrar a longa carrei-
ra política sem enfrentar 
nenhum escândalo, com o 
“nome limpo”.

O presidente do Legis-
lativo Estadual, Lissauer 
Vieira, definiu Iris Rezen-
de como um dos maiores 
homens públicos do Brasil. 

“Sempre admirei o legado, 
a história, a força de traba-
lho, a convicção que teve 
ao longo da sua vida pú-
blica”, afirmou. Vieira tam-
bém inaugurou, na mesma 
ocasião, os novos estúdios 
da TV Alego e o auditório 
Carlos Vieira, que leva o 
nome de seu pai.

Nova sede
Desde março deste 

ano, as atividades da Ale-
go são realizadas na nova 
sede localizada no Park 
Lozandes, em Goiânia. 
A construção teve início 
em 2005, foi paralisada 
três vezes e retomada em 
2019, com investimento 
de R$ 125 milhões. Com o 
nome de Palácio Maguito 
Vilela, a nova Alego tem 
área total construída de 

44 mil metros quadrados, 
galeria do plenário com 
capacidade para mais de 
200 pessoas, estaciona-
mento com mil vagas e 
estruturas sustentáveis.

Estiveram presentes 
ainda à solenidade o pre-
feito de Goiânia, Rogério 
Cruz; o senador Luiz do 
Carmo; a subprocuradora-
-geral de Justiça para 
Assuntos Institucionais, 
Laura Maria Bueno, que 
representou o Ministério 
Público de Goiás; o presi-
dente do Tribunal de Con-
tas dos Municípios, Joa-
quim de Castro; o defensor 
público Tiago Bicalho; o 
desembargador do Tribu-
nal Regional do Trabalho 
(TRT), Wellington Peixoto; 
servidores, políticos e ou-
tras autoridades.

Governador prestigiou descerramento 
do busto de Iris rezende no plenário, 
que leva o nome do político falecido 
em 2021. Também foram inaugurados 
novos estúdios da Tv Alego e 
auditório Carlos vieira
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Governador Ronaldo Caiado prestigia homenagem ao ex-governador Iris Rezende, na véspera da data de 1 ano do falecimento do político

aParecida de goiânia

Câmara aprova três Projetos de Leis que tratam de 
planejamento e orçamento da Administração Pública

Durante a 162ª Sessão Or-
dinária da Câmara de Apa-
recida de Goiânia, foram 
aprovados três Projetos de 
Lei de autoria da Prefeitura 
que tratam de orçamento 
e planejamento das ações 
públicas. Primeiramente, 
foi aprovado o Projeto de 
Lei Nº 058/22, que dispõe 
sobre as Diretrizes Orça-

mentárias para o exercício 
financeiro de 2023 (LDO).

Dentro do planejamen-
to governamental, a lei de 
diretrizes orçamentárias 
funciona como uma es-
pécie de guia para definir 
como a Prefeitura vai apli-
car os recursos públicos 
em todas as áreas para o 
exercício financeiro do ano 
subsequente. É também 
a partir dela que a gestão 
municipal elabora a Lei de 
Orçamento Anual (LOA) 
para o próximo ano. Ao 
mesmo tempo, a LDO esta-

belece as metas fiscais, os 
riscos fiscais e como eles 
serão contingenciados.

Dando sequência aos 
assuntos orçamentários, 
também foi aprovado Pro-
jeto de Lei Complementar 
Nº 062/22, que altera a 
Lei Municipal nº 3.656/21 
(Lei Orçamentária Anu-
al - LOA), que estimou a 
receita e fixou a despe-
sa do município para o 
exercício financeiro de 
ano atual. Na ocasião, o 
montante estimado foi de 
R$1.866.550.227,00 (um bi-

lhão, oitocentos e sessenta 
e seis milhões e quinhentos 
e cinquenta mil duzentos e 
vinte e sete reais).

As alterações consisti-
ram na exclusão e inclu-
são de diversas unidades 
orçamentárias, que se-
gundo a Prefeitura, auto-
ra da matéria, visam aten-
der e adequar a estrutura 
organizacional e admi-
nistrativa do seu governo. 
Também foi informado 
que as mudanças foram 
solicitadas pelos gestores 
das pastas envolvidas.

Por fim, ainda foi apro-
vado o Projeto de Lei Com-
plementar Nº 063/22, que 
altera a Lei Municipal nº 
3.657/2022, que tratou 
sobre o Plano Plurianual 
para o quadriênio 2022 a 
2025.  O Plano Plurianual 
é basicamente o instru-
mento de planejamento 
governamental realizado 
a médio prazo, que define 
procedimentos, objetivos e 
metas para o município.

Segundo a Prefeitura, as 
mudanças no Plano, que 
trataram de exclusões e 

adequações de programas 
e unidades orçamentárias, 
utilizaram da mesma me-
todologia da proposta ori-
ginal, que busca resgatar a 
função de planejamento, 
ao adotar uma visão mais 
estratégica da ação gover-
namental para permitir o 
monitoramento e avalia-
ção das políticas públicas.

Antes de virarem lei, 
as propostas apreciadas 
e aprovadas durante a 
sessão irão para o Poder 
Executivo para serem 
sancionadas.

os Projetos são 
de autoria do 
Poder executivo
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Aparecida intensifica combate ao 
mosquito transmissor da dengue

a partir desta se-
gunda-feira, 7 de 
novembro, a Coor-

denadoria de Vigilância 
em Saúde Ambiental da 
Secretaria de Saúde de 
Aparecida (SMS) reforça o 
trabalho de prevenção ao 
Aedes aegypti na região do 
Buriti Sereno, Goiânia Park 
Sul e Jardim Boa Espe-
rança. Nos próximos dias 
também será intensificado 
o combate em outros bair-
ros com maior incidência 
de casos notificados de 
dengue, que são: Santa 
Luzia, Colina Azul, Expan-
sul, Parque Itatiaia, Jardim 
Olímpico, Tiradentes, Belo 
Horizonte, Rosa dos Ventos 
e Cidade Livre.

“Nossa Vigilância Am-
biental atua o ano inteiro, 
sem parar, num combate ri-
goroso ao mosquito trans-
missor da dengue, zika ví-
rus e chikungunya, e ainda 
desenvolvemos atividades 
concentradas como essa 
que iniciamos hoje. Serão 
realizadas, além das ações 

educativas, visitas domici-
liares para vistoria e orien-
tação sobre medidas de 
prevenção, passagem da 
UBV veicular (“Fumacê”) e 
coleta de pneus em bor-
racharias, praças, avenidas 
e terrenos baldios”, infor-
mou o secretário de Saúde 
Alessandro Magalhães.

Parceria e 
mobilização

O coordenador de Vigi-
lância em Saúde Ambien-
tal, Iron Pereira, destacou 
que a iniciativa conta com 
o apoio da Secretaria Es-
tadual de saúde (SES), 
que emprestou dois equi-
pamentos de fumacê e 
doou um terceiro para a 
SMS: “Estabelecemos uma 
excelente parceria com 
a SES para essas ações, o 
que fortalece ainda mais o 
nosso trabalho em prol da 
população de Aparecida. 
Além disso, mobilizamos 
120 trabalhadores e esta-
mos usando nove veículos 

utilitários, 14 motocicletas 
e 1 caminhão para percor-
rer as regiões previstas”.

Dever coletivo
“Vamos fazer uma am-

pla varredura de combate 
e prevenção, mas é funda-
mental reforçar que não 
adianta a Prefeitura agir 
se não houver a adesão da 
comunidade. Sabemos que 
80% dos focos do mosquito 
estão nas residências, então 
é essencial que todas as 
pessoas tirem ao menos 10 
minutos, semanalmente, 
para vistoriar e limpar seus 
imóveis. Cada um tem que 
entender que é responsá-
vel por seu imóvel e que 
tem o dever de contribuir 
para o bem de todo o mu-
nicípio”, enfatizou Iron no 

início dos trabalhos desta 
segunda-feira.

O coordenador orienta 
a população a fazer essa 
vistoria residencial pelo 
menos uma vez por sema-
na: “Observem cuidadosa-
mente suas casas, comér-
cios e locais de trabalho 
com atenção especial para 
calhas, quintais, vasos de 
plantas, vasilhas, ocos de 
árvores e outros locais que 
possam armazenar água. 
E quem souber de algum 
possível foco pode en-
trar em contato conosco 
pelo telefone (62) 3545-
4819 para solicitar o 
envio de uma equipe ao 
local apontado”.

Carmen Lúcia Borges, 
moradora há mais de 
20 anos do Buriti Sere-

no III, recebeu a vistoria 
dos agentes nesta ma-
nhã com muita presteza. 
O quintal dela é amplo, 
cheio de plantas e tem 
até uma piscina (Agora 
desativada) com cascata. 
Tudo estava limpo e sem 
focos do mosquito, inclu-
sive a vasilha de água do 
cachorrinho Black.

A dona de casa contou 
que na rua dela muita gen-
te já teve dengue e que 
ela já teve chikungunya. 
A doença não foi grave 
mas a deixou preocupa-
da. “Estou quase sempre 
em casa e observo muito 
todo o meu quintal, viro 
as vasilhas, limpo tudo e 
cuido das minhas plantas 
sem deixar água acumu-
lada”, frisou ela.

Rotina desafiadora
Atitudes como as de 

Carmen são elogiadas pela 
agente de combate a en-
demias (ACE) Sislene de 
Abreu, que trabalha há 14 
anos na prevenção contra 
a dengue em Aparecida: “É 
gratificante ver quando fa-
zem a coisa certa. Às vezes, 
quando a casa é bagun-
çada, não deixam a gente 
entrar. Nos quintais encon-
tramos focos do mosquito 
em lixo que as pessoas jo-
gam na própria residência. 
A gente conversa, orienta, 
pedimos para não faze-
rem isso. Na época do ca-
lor encontramos também 
muitos focos em piscinas 
porque os proprietários 
não cuidam. Há também 
quem pegue o lixo de sua 
casa e jogue num terreno 
baldio, o que dificulta nos-
so trabalho. Felizmente, a 
maioria concorda conosco 
e nos atende”.

Sislene aproveita para 
fazer um alerta à comuni-
dade: “A dengue é perigosa, 
pode ter complicações e até 
causar a morte, já enfrenta-
mos surtos, não é brincadei-
ra. A chikungunya também 
representa riscos, tem gente 
que fica muito tempo aca-
mado e sem poder andar 
por causa dessa doença. 
Combater o mosquito trans-
missor exige responsabili-
dade da população e que 
nós da Saúde continuemos 
fazendo a nossa parte com 
muita dedicação”.

Agentes de combate a endemias e 
equipes de apoio fortalecem as visitas 
domiciliares e fazem ampla varredura 
nos bairros buriti Sereno I, II, III e Iv, 
Goiânia Park Sul e Jardim boa esperança. 
região está entre os locais com maior 
número de transmissões de dengue
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Todos precisam fazer a sua parte nesse combate que requer responsabilidade social e amor à vida”, diz Daniela

educação

Último dia para solicitação de isenção de 
taxa de inscrição no Vestibular UEG 2023/1

Encerra nesta terça-feira 
(8/11) o prazo para solici-
tação de isenção de taxa de 
inscrição para o Vestibular 
UEG 2023/1. Podem soli-
citar a isenção titulares ou 
dependentes no Cadastro 

Único para os programas 
sociais do governo federal 
(CadÚnico) ou doadoras 
regulares de leite materno, 
conforme lei estadual san-
cionada pelo governador 
Ronaldo Caiado. 

São oferecidas 3.740 
vagas em 33 cursos de 
graduação da universida-
de espalhados por todo 
o Estado de Goiás. As ins-
crições seguem até o dia 
20 de novembro, exclusi-
vamente por meio do site 
www.vestibular.ueg.br. O 
valor da taxa de inscrição 
é R$ 50 para aqueles que 
não solicitarem a isenção.

Provas
As provas serão reali-

zadas em 11 de dezembro 
e o resultado final será di-

vulgado em 27 de janeiro 
de 2023. As provas serão 
realizadas presencialmente, 
respeitando todos os pro-
tocolos de biossegurança 
para evitar a contaminação 
pelo coronavírus, em todas 
as cidades onde houverem 
vagas disponibilizadas.

Ao se inscrever, o can-
didato deverá indicar no 
formulário de inscrição a 
primeira opção de curso, 
cidade e turno e a segun-
da opção de graduação 
que deseja cursar. Há va-
gas reservadas ao sistema 

de cotas, voltadas a can-
didatos que comprovada-
mente sejam oriundos de 
rede pública de educação 
básica, negros, indígenas 
ou pessoas com deficiên-
cia. São oferecidas, ainda, 
vagas suplementares aos 
quilombolas.

Vagas
Neste Vestibular estão 

disponíveis vagas para os 
cursos de: Administração, 
Agronomia, Arquitetura e 
Urbanismo, Biomedicina, Ci-
ências Biológicas, Ciências 

Contábeis, Ciências Econô-
micas, Cinema e Audiovisu-
al, Design de Moda, Direito, 
Educação Física, Enferma-
gem, Engenharia Agrícola, 
Engenharia Civil, Engenha-
ria Florestal, Estética e 
Cosmética, Farmácia, Física, 
Fisioterapia, Geografia, His-
tória, Letras Português/In-
glês, Logística, Matemática, 
Medicina Veterinária, Peda-
gogia, Psicologia, Química 
Industrial, Química, Redes 
de Computadores, Sistemas 
de Informação, Turismo e 
Patrimônio e Zootecnia.

Podem solicitar a isenção titulares ou 
dependentes no Cadastro Único para os 
programas sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) ou doadoras regulares de 
leite materno. A solicitação deve ser 
feita no www.vestibular.ueg.br
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Fiu Fiu
bebida exclusiva dos goianos 

chega ao rio de Janeiro e promete 
conquistar o coração dos cariocas. 

olha que coisa mais linda, mais 
cheia de graça é ela a bebida que 

vem e que passa. A bebida Fiu 
Fiu, que já é conhecida muito bem 

pelos goianos, chegou ao rio de 
Janeiro.A mistura alcoólica que é 
um oferecimento do brasil para 

o brasileiro já ocupa as praias da 
cidade maravilhosa e apesar de 

não ser uma garota de Ipanema, 
promete conquistar os corações 

dos cariocas.

Vagas de emprego
o Laboratório Teuto investe 
continuamente em pessoas, 

inovação, ciência e tecnologia. A 
indústria farmacêutica contribui 

diretamente para esse saldo 
positivo do estado e oferece 

ainda mais de 130 vagas de 
emprego para esse fim de ano. 

As oportunidades são para 
trabalhar na sede que fica no 

distrito Agroindustrial de Anápolis 
(DAIA) e em sistema home office, 

trabalhando em casa. As vagas 
são para as áreas produtivas da 
empresa, garantia da qualidade 

e setores administrativos, todas 
com qualificação para nível 

médio, técnico e superior, com 
contratação imediata. visando a 
composição de times diversos, a 

companhia oferece também vagas 
para Pessoas Com Deficiência 

(PCd’s). os interessados em 
trabalhar no Teuto podem 

cadastrar os currículos no site do 
laboratório (www.teuto.com.br/

trabalhe-conosco).

ouTleT
o Grupo mPL promove, desde a 

última segunda-feira (7), um outlet 
Vip de fim ano com peças das 

marcas m.PoLLo e PACo JeAnS. 
o evento promete preços de 

fábrica, com até 70% de desconto, 
em diversos looks masculinos e 

femininos, além de acessórios.
o outlet vip está aberto ao público 
de segunda a sexta-feira, das 9h às 

19h, e aos sábados, das 9h às 16h, no 
Polo empresarial de Goiás, situado 

na rua 06, em Aparecida de Goiânia.

O poder do 
network - A 
apresentadora 
Lizy Souzza 
esteve em 
dallas no 
Texas, para 
cobrir o evento 
“o poder do 
network” que 
tem como 
fundador o 
empresário  
bruno Avelar. 

TNT Energy Juice - A marca de 
bebidas energéticas do Grupo 
Petrópolis, TnT energy drink, inova e 
lança a família TNT Energy Juice, que 
traz pela primeira vez a resistência do 
energético TnT com a refrescância do 
suco de frutas. o primeiro sabor da 
nova linha é o mango Summer, um 
energético tropical composto por um 
mix de frutas com predominância do 
sabor de manga, com identidade visual 
inspirada na cultura mexicana desde a 
fruta, muito presente na culinária do 
país, até a embalagem que traz uma 
tradicional caveira mexicana bastante 
conhecida pelos brasileiros.

Encontro - o decorador Leife Cantuária e a arquiteta 
Gabriella meireles receberam convidados na mostra 
Kzulo de Arquitetura - riquezas de Goiás,  para um 
descontraído coquetel onde puderam mostrar a beleza do 
requintado ambiente Art Lounge. na foto a dupla recebe as 
representantes da olfati,  Ariani Almeida e Jullyana Castro, 
que aproveitaram o momento para belos cliques. 

Sucesso - Jennifer Scheffer celebra milhões de 
visualizações em novos clipes e anuncia novidades para 
janeiro. “Tempo Certo” e “me Chama de b.o” - com 
gravações em Goiás - mostram a maturidade sonora 
alcançada pela cantora ao longo dos anos.
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Governador Ronaldo Caiado recebe 
defensores públicos de todo o país

o Governador Ronal-
do Caiado recebeu 
nesta terça-feira 

(08/11) os membros da 
Defensoria Pública do 
Estado de Goiás (DPE), o 
presidente do Conselho 
Nacional das Defensoras e 
dos Defensores Públicos-
-Gerais (Condege), Floris-
valdo Júnior, bem como os 
presidentes da instituição 
de todo o país que estão 
no Estado para um en-
contro nacional. Durante 
reunião, no Palácio das Es-
meraldas, o chefe do Exe-
cutivo Estadual reforçou 
a parceria entre o Gover-
no de Goiás e a entidade, 
pontuou algumas ações 
conjuntas e afirmou que o 
trabalho nesse sentido irá 

continuar em nome dos 
mais vulneráveis. 

“Vamos ter aqui 1.400 
defensores em um con-
gresso para mostrar a 
parceria que o Governo de 
Goiás tem com a DPE-GO”, 
afirmou Caiado. “Desde o 
momento em que assumi, 
trabalhei para enfrentar 
as dificuldades em par-
ceria. Não tomamos uma 
decisão solitária. Essa es-
tratégia nos aproxima e 
faz com que os problemas 
sejam enfrentados de for-
ma conjunta com todos os 
poderes e órgãos indepen-
dentes do Estado de Goi-
ás”, explicou o governador. 

Caiado ainda subli-
nhou o trabalho para 
destacar a atuação da 

DPE-GO. “Recebi (a De-
fensoria) em 2019 numa 
fase muito inicial. Esta-
mos trabalhando para au-
mentar a capacidade de 
atendimento e diminuir, 
cada vez mais, a distân-
cia para o cidadão caren-
te daquilo que o Estado 
pode fornecer”, frisou Ro-
naldo Caiado. 

O defensor público-
-geral do Estado, Domilson 
Rabelo, agradeceu a par-

ceria e disse que Caiado 
compartilhou com a insti-
tuição “a maior ferramenta 
de gestão: o diálogo”, que 
serviu para superar desa-
fios encontrados durante 
os últimos quase quatro 
anos. “Com essa parceria, 
elevamos a DPE-GO, res-
gatamos um atraso histó-
rico da instituição, uma das 
últimas a ser instaladas. 
Hoje somos destaques, 
honrando toda confiança 

que vossa excelência de-
positou em nós”, afirmou. 

O presidente do Conde-
ge ressaltou a atuação de 
Caiado para o destaque da 
DPE na última década. “A 
Defensoria se mostrou pu-
jante, chegando à popula-
ção necessitada do Estado, 
por ter um governador que 
acredita no modelo de 
acesso à justiça e numa 
instituição que tem a sua 
atuação voltada aos mais 

carente”, pontuou Floris-
valdo Júnior.  

Ele ainda destacou uma 
das parcerias, o projeto 
Meu Pai tem Nome, reali-
zado com a OVG e Secre-
taria de Desenvolvimento 
Humano Social. “Vários 
projetos foram espelhados 
nacionalmente em outras 
defensorias, é um projeto 
que tem como guia a nos-
sa primeira-dama Graci-
nha Caiado”, lembrou. 

“A defensoria se mostrou pujante 
por ter um governador que acredita 
no modelo de acesso à justiça”, diz 
Florisvaldo Júnior, presidente do 
Conselho nacional das defensoras 
e dos defensores Públicos-Gerais 
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Caiado se encontra com defensores públicos: “Estamos trabalhando para diminuir a distância para o cidadão carente daquilo que o Estado pode fornecer”

saúde

Crer, Hugol e HGG estão entre os 40 melhores 
hospitais públicos do Brasil

Nesta terça-feira (8/11), três 
hospitais do Governo de Goi-
ás receberam, em Brasília, 
premiação da Organização 
Pan-Americana de Saúde 
(OPAS) por eficiência e qua-
lidade no atendimento. Entre 

6.600 hospitais públicos bra-
sileiros, o Hospital Geral de 
Goiânia Alberto Rassi (HGG), o 
Centro Estadual de Reabilita-
ção e Readaptação Dr. Hen-
rique Santillo (Crer) e o Hos-
pital Estadual de Urgências 

Governador Otávio Lage 
(Hugol) ficaram entre os 
40 melhores do país. O se-
cretário estadual de Saúde, 
Sandro Rodrigues, e a sub-
secretária, Danielle Jaques, 
participaram do evento. 

A iniciativa tem como 
objetivo reconhecer as insti-
tuições hospitalares do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 
consideradas mais eficien-
tes e bem avaliadas pelos 
usuários que se destacam 
pela qualidade e pela se-
gurança proporcionada aos 

pacientes. A premiação foi 
realizada em parceria com a 
Organização Pan-america-
na de Saúde (Opas), Instituto 
Brasileiro das Organizações 
Sociais de Saúde (Ibross), a 
Organização Nacional de 
Acreditação (ONA) e o Ins-
tituto Ética Saúde (IES). O 
Crer foi selecionado na 14ª 
posição; o Hugol, na 23ª, e o 
HGG, na 24ª colocação. 

Para formar esse ranking 
inédito, os 6,6 mil hospitais 
brasileiros foram analisados 
por meio de critérios rígidos. 

O principal deles é o que 
exige que a unidade de saú-
de tenha uma certificação 
de excelência de qualidade, 
internacional ou ONA nível 
3. A partir daí chegou-se aos 
40 pré-selecionados, todos 

financiados 100% pelo SUS 
– outra exigência básica. A 
pontuação dessas 40 uni-
dades, por sua vez, levou em 
consideração a qualidade, 
satisfação do usuário e a efi-
ciência do serviço prestado. 
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Secretário de Estado da Saúde, Sandro Rodrigues, e a subsecretária Da-
nielle Jacques recebem premiação do Ibross/Opas ao Crer, Hugol e HGG

Entre 6.600 mil unidades financiadas 
pelo SUS, hospitais goianos se destacam 
e recebem prêmio concedido pela 
organização Pan-Americana de Saúde 
(opas) e mais três instituições
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imóveis negócios empregos serviços publicidade
legalveículos

CRÉDITO
PARA IMÓVEL  

URBANO E RURAL

Capital de giro sem consultar 
SERASA e SPC

Comprar, reformar, construir e 
quitação de imóvel

        cRÉdiTo         PaRcEla
R$ 70.000,00  R$ 514,78
R$ 90.000,00  R$ 661,87
R$ 130.000,00  R$ 953,03
R$ 220.000,00  R$ 1.617,89
R$ 500.000,00  R$ 2.436,00 

062  3645-0600
062  99110-0606
062  99399-6590

carros

uNo WaY  1 .0 brAnCo 
2014 ComPLeTo 4 Por-
TAS ÚnICo dono ACeITo 
TroCA e FInAnCIo WHAT-
SAPP:(62)9-8438-7649

adquira o seu carro Novo ou 
semi Novo com parcelas que cabem 
no seu bolso. Faça uma simulação sem 
compromisso, Créditos com parcelas a 
partir de 309,38 r$. Crédito Para novo  
25.732,39. entrada + Parcelas de 422,26. 
Crédito para Semi novo 20.138,40 r$. 
entrada 529,00 + Parcelas de 327,60 r$. 
Ligue e agende uma visita ! WhatsApp 
: (062) 98108-1508. Consultora de 
vendas: evanilde Fernades 

sistema de coNsórcio -  
ÔNix 2015   - entrada + Presta-
ção de 518,00. Consultor de ven-
das : marcos vieira. WhatsApp : 
(062) 99128-6147

gol g6 4 PorTAS brAnCo 2014 
C/ Ar+dH ÚnICo dono ACeITo 
TroCAS e FInAnCIo WHAT-
SAPP:(62)9-8438-7649

Jac t6 vermeLHA 2014 GArAn-
TIA de FÁbrICA ÚnICo dono 2.0 
FLeX WHATSAPP:(62)9-8438-7649

NeW civic lxs PreTo 2008 AU-
TomÁTICo PneUS novoS ACeI-
To TroCA e FInAnCIo WHAT-
SAPP: (62)9-8438-7649

c r é d i to  pa r a s e m i 
N ovo  1 9.0 1 9,6 0  r $ .  e n t ra d a 
:  4 9 9, 5 8  +  Pa rce l a s  d e  3 0 9, 3 8 
me n s a i s .  L i g u e  e  a g e n d e 
a  s u a  v i s i t a  o u  f a ç a  u m a 
s i m u l a ç ã o  s e m  co m p ro m i s s o 
p e l o  W h at s A p p.  ma i s  I n fo r-
m a çõ e s  :  Te l l / W h at  :  (0 6 2) 
9 8 5 5 0 - 9 1 5 6 .  Co n s u l t o ra  d e 

ve n d a s :  A n a  Pa u l a  P i m e n t e l .

crédito para Novos 

40.390,00 r$. entrada + parcelas 

592,83 r$. Ligue e agende sua 

visita & realize seu sonho! 

Telefone ou WhatsApp : (062) 

99259-4025 Consultora de 

vendas: valéria rocha.

strada cs 1.4 PrATA 2010 Com-
PLeTA ACeITo TroCA e FInAnCIo 
WHATSAPP:(62)9-8438-7649

dodge ram 2500 PrATA 
2008 CAbIne dUPLA ACeITo 
TroCA e FInAnCIo WHATSAPP:  
(62)9-8438-7649

peugeot 206 vermeLHo 
2003 ComPLeTo 2 Por-
TAS 1.0 SoLeIL r$8.800,00 
WHATSAPP:(62)9-8438-7649

motos

credito para moto biZ.  
(062) 99259-4025. 

credito para motos 
cg 160 titaN  ex 11.188,00 
r$. entrada 352,99 + parce-
las de 241,11 mensais. não 
perca mais tempo e adquira 
sua moto através do con-
sórcio cical!! mais informa-
ções: Tel/Whatssap : ( 062 
) 985509156. Consultora de 
vendas: Ana Paula Pimentel.
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Professor da rede municipal de ensino 
de Goiânia vai apitar a Copa do Mundo

a rede municipal de 
ensino de Goiânia 
terá um represen-

tante na Copa do Mun-
do do Qatar, deste ano. 
Se trata do assistente de 
arbitragem Bruno Pires, 
selecionado para apitar 
o mundial, que começa 
no final deste mês de no-
vembro. Bruno é professor 
concursado da Secretaria 
Municipal de Educação 
(SME), lotado na Gerência 
de Desporto Educacional, 
e há 14 anos dá aulas de 
Educação Física para os 
alunos da rede municipal.

Com 37 anos, Bruno é 
auxiliar de arbitragem, fa-
moso bandeirinha, há 12 
anos. Figura nos quadros 
oficiais de arbitragem da 

Federação Goiana de Fu-
tebol (FGF), Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) 
e da FIFA. No currículo, 
acumula desde jogos do 
Campeonato Goiano até 
partidas da Libertadores 
da América, continental in-
terclubes e da Copa Amé-
rica, intercontinental entre 
seleções. Componente de 
um dos principais trios de 
arbitragem do Brasil, este 
ano o professor foi sele-
cionado para apitar a Copa 
do Mundo do Qatar, com 
abertura oficial marcada 
para o dia 20, deste mês.

“Hoje no Brasil temos 
10 assistentes do quadro 
internacional. A FIFA faz a 
seleção de acordo com a 
nossa atuação em com-

petições internacionais. 
Avaliam o aspecto téc-
nico, físico e social. Não 
participei do processo 
para a Copa de 2018, pois 
tinha acabado de ingres-
sar no quadro internacio-
nal, em 2016. Mas nessa 
eu tive a benção de par-
ticipar”, conta Bruno Pires 
sobre os trâmites para 
conseguir a vaga no mun-
dial de seleções.

O assistente conta 
que a responsabilidade 

por representar a família, 
amigos e o Brasil na maior 
competição esportiva do 
mundo é grande, mas que 
vem acompanhada da re-
alização de um sonho e 
do que classifica como o 
ápice da carreira de qual-
quer pessoa que trabalhe 
com futebol.

“A felicidade é grande 
quando vem a convoca-
ção, mas a responsabi-
lidade também é muito 
grande. A gente represen-

ta a família, os amigos, a 
arbitragem não só goiana, 
mas a brasileira. Lá não 
será o Bruno a apitar, mas 
sim a arbitragem brasilei-
ra. Mas aliado a isso, é um 
sonho, o ápice da carrei-
ra de quem trabalha com 
futebol. O sonho é parti-
cipar da Copa do Mundo, 
o maior evento esportivo 
do planeta”, explica.

Na última sexta-feira 
(04/11), o prefeito Rogé-
rio Cruz recebeu o assis-

tente FIFA no Paço Mu-
nicipal, juntamente com 
o secretário da SME, pro-
fessor Wellington Bessa, 
e do secretário municipal 
dos esportes, Álvaro Ale-
xandre. Na ocasião, os 
gestores desejaram boa 
Copa ao professor Bruno 
e o parabenizaram pelo 
feito. Pires viaja rumo ao 
Qatar nesta terça-feira 
(08/11), onde fará um 
treinamento antes do iní-
cio da competição.

bruno Pires dá aulas de educação 
Física nas escolas municipais da 
capital, integra quadro de arbitragem 
da Confederação brasileira de Futebol 
(CbF) e FIFA. Servidor foi selecionado 
para arbitrar no mundial de futebol, 
que começa neste mês de novembro
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Servidor da rede municipal de ensino de Goiânia vai apitar a Copa do Mundo, no Qatar: goiano viajou para treinamento na terça-feira, 08/11
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